

“LAS TRES MARIPOSAS”

CONMEMORACIÓN DEL 25N

Todos los años desde nuestras aulas celebramos el 25 de noviembre: **Día Internacional de la Eliminación de la violencia contra la Mujer**. Sabemos que no se trata de un día en concreto. Educar desde la igualdad, la libertad, la tolerancia y el respeto es tarea diaria.

Este año, del 18 al 22 de noviembre, hemos centrado nuestras actuaciones en dar respuesta a la pregunta: **¿Por qué el 25 de noviembre es el Día Internacional de la eliminación de la Violencia hacia las Mujeres?**. La respuesta a esta pregunta la encontramos en la historia de **“Las Hermanas Mirabal”**, en torno a la cual han girado todas las actividades que a continuación se detallan:

1ª Actividad: Conocemos la historia de **“Las Hermanas Mirabal”**

- Ed.Infantil: Libro **“Las tres mariposas”** de Noelia Rodríguez. Adaptación de la historia para nuestro alumnado de Infantil, transmitiendo valores como la igualdad, justicia y tolerancia.
- Ed.Primaria: Vídeo explicativo: **¿Por qué el 25 de noviembre es el Día Internacional de la eliminación de la Violencia hacia las Mujeres?**. En él se explica la historia de estas tres valientes mujeres, Patria, Minerva y María Teresa, que vivían en la República Dominicana, bajo la represión del dictador Trujillo. Se organizaron con el nombre secreto de las mariposas y lucharon por la libertad, los derechos y la igualdad entre hombres y mujeres. Lucharon en contra de las injusticias y las desigualdades entre las personas.

Se entrega un cartel alusivo a cada tutoría de la historia de **“Las Hermanas Mirabal”**.

Leemos para conocer la historia y el simbolismo de la mariposa para celebrar el 25 de noviembre.

- Reflexión posterior y diálogo dirigido en gran grupo, centrándonos en el significado de la palabra **VIOLENCIA**.

2ª Actividad: **“Mariposas de papel”**

A cada alumna/o se le ha entregado dos mariposas, una pequeña y otra grande, fotocopiadas en folios color morado.

- *Ed.Infantil: han dibujado en una ala u otra de la mariposa, lo que **ME GUSTA** y **NO ME GUSTA**, con el trato y relación con los demás.
- *Ed.Primaria: han escrito en una ala u otra de la mariposa lo que **ES VIOLENCIA** y **NO ES VIOLENCIA** para cada uno/a.

Las mariposas las han recortado y pegado para después colgarlas en las ventanas y pasillos del cole.

3ª Actividad: Canción “Salir Corriendo” Amaral

Algunas alumnas y alumnos de 2º y 4º han leído un **Manifiesto** ante toda la comunidad educativa, recordando a las Hermanas Mirabal y alzando la voz hacia valores que queremos tener muy presentes en nuestro cole.

A continuación, tanto profesoras/es como alumnas/os, en el patio del cole, cantamos la **Canción “Salir corriendo”** de Amaral, acompañada del lenguaje de signos.

Previamente, durante la semana, la maestra especialista en Lenguaje de Signos, ILSE, junto a una alumna del cole, se ha pasado por cada clase para enseñarnos el estribillo.

4ª Actividad: Decoración Puertas entrada centro

Se han decorado las puertas de entrada C/Trajano y Sta. Julia de nuestro cole con mariposas en goma-eva brillante realizadas por los docentes y cartel con frase **“Queremos que todas las mariposas vuelen”**

MANIFIESTO 25N

“LAS MARIPOSAS”

Estamos aquí para recordar a tres mujeres muy valientes, las hermanas Mirabal: Patria, Minerva y María Teresa.

Vivían en la República Dominicana, bajo la represión del dictador Trujillo.

Se organizaron con el nombre secreto de las mariposas y lucharon por la libertad, los derechos y la igualdad entre hombres y mujeres.

Lucharon en contra de las injusticias y las desigualdades entre las personas.

Hoy queremos seguir su ejemplo y conmemorar su memoria, no sólo cantando, sino también llenando nuestro cole de mariposas, nuestras mariposas, como símbolo de su lucha.

Hoy, con la Canción que vamos a cantar, titulada Salir corriendo de Amaral, queremos alzar la voz:

- NO A LA VIOLENCIA HACIA MUJERES Y HOMBRES
- NO A LA VIOLENCIA hacia NIÑOS Y NIÑAS
- NO A TRATARNOS MAL entre nosotros y nosotras
- NO a todo eso que hacemos y a los demás nos hace sentirnos mal
 - SI A DIALOGAR
 - SI A LOS ABRAZOS
 - SI A AYUDARNOS
 - SI A ESCUCHAR
 - SI A RESPETARNOS

Como nos dice la canción, si alguna vez nos encontramos en una situación en la que nos tratan mal, RECORDAD:

- hay que SALIR corriendo, NO QUEDAROS AHÍ.
- hay que CONTAR y decir a alguien lo que nos pasa, para que nos puedan ayudar.

Y a continuación ¡cantemos A LAS MARIPOSAS!